

Etats-Unis/Investigations

Le légendaire journaliste Bob Woodward épingle Donald Trump

AFP
Washington/États-Unis

UN nouveau livre accablant pour Donald Trump, La peur, sort aux États-Unis cette semaine. Cette fois, c'est le légendaire journaliste d'investigation Bob Woodward, qui dresse le portrait américain d'un président immature, instable, colérique et inculte, après des centaines d'heures d'entretiens avec d'anciens ou d'actuels employés de la Maison Blanche. Les citations compilées après 19 mois d'enquête sont accablantes pour le 45e président des États-Unis. Elles sont rapportées par Bob Woodward,

l'un des journalistes les plus respectés du pays, tombeur de Nixon en 1974, après avoir révélé le scandale du Watergate. Par exemple : après une réunion sur la présence militaire américaine en Corée, le ministre de la Défense, excédé, aurait comparé le niveau intellectuel de Donald Trump à celui d'un « élève de CM2 ou de 6e ». Ce même général Mattis se serait vu demander par son président d'assassiner le président syrien. C'était après l'attaque chimique d'avril 2017. « Tuons-le bordel ! Allons-y ! On leur rentre dedans et on les bute », lui aurait lancé Trump. « Oui », lui aurait répondu Mattis tout en disant le contraire à ses collaborateurs une fois le télé-



Photo : AFP

Le journaliste Bob Woodward épingle Donald Trump dans un livre à paraître cette semaine.

phone raccroché : « Nous n'allons rien faire de tout cela ». A en croire Woodward, le secrétaire général de la Maison Blanche aurait lui

aussi une image très dégradée du président américain. « C'est un idiot », aurait déclaré John Kelly, considéré comme son plus proche collaborateur. Inutile d'essayer de le convaincre de quoi que ce soit, il a complètement déraillé, on est chez les fous ». Selon Woodward, des conseillers iraient jusqu'à cacher à Trump des documents de peur qu'il ne prenne à l'emporte-pièce une décision dangereuse. Le livre qualifié par la Maison Blanche d'histoires inventées par d'anciens employés aigris s'appelle d'ailleurs, La peur, et sort symboliquement un 11 septembre. Chronologie et chiffres clés.

L'Afrique en bref

Mali: Soumeylou Boubèye Maïga chargé de former un nouveau gouvernement



Photo : AFP

Après sa prestation de serment, mardi 4 septembre, le président malien a reçu la démission du Premier ministre, Soumeylou Boubèye Maïga. Ibrahim Boubacar Keïta l'a félicité pour le travail abattu avant de le reconduire dans ses fonctions. Soumeylou Boubèye Maïga a été également chargé de former une nouvelle équipe gouvernementale.

Tchad : Suspension d'un journal : mesure "disproportionnée", selon RSF

L'ONG Reporters sans Frontières (RSF) a jugé mercredi "disproportionnée" la sanction décidée samedi par la Haute autorité des médias et de l'audiovisuel (HAMA) tchadienne qui a suspendu pour trois mois un journal pour "fausses informations". "Nous condamnons cette sanction arbitraire et disproportionnée et demandons à l'organe de régulation des médias de lever cette suspension", a indiqué dans un communiqué Arnaud Froger, responsable du bureau Afrique de RSF.

Paraguay/Diplomatie

Nétanyahou ordonne la fermeture de l'ambassade d'Israël

AFP
Tel-Aviv/Israël

LE Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu a ordonné mercredi la fermeture de l'ambassade d'Israël au Paraguay, qui avait peu auparavant annoncé qu'il transférait de nouveau à Tel-Aviv son ambassade en Israël, trois mois après son déplacement à Jérusalem. "Le Premier ministre a demandé au ministère des Af-

aires étrangères de fermer l'ambassade d'Israël au Paraguay", a indiqué un communiqué du bureau de M. Netanyahu, ajoutant que la "gravissime" décision du Paraguay avait porté préjudice aux relations entre les deux pays. L'ex-président Horacio Cartes avait inauguré le 21 mai à Jérusalem la nouvelle ambassade de son pays en Israël, emboîtant le pas aux États-Unis et au Guatemala dans une démarche de rupture diplomatique qui avait indigné les Palestiniens. La décision du nouveau



Photo : AFP/L'Union

Benjamin Netanyahu a ordonné la fermeture de l'ambassade d'Israël au Paraguay.

transfert de l'ambassade à Tel-Aviv a été prise par le gouvernement du nouveau président Mario Abdo Benítez, qui a pris ses fonctions à la mi-août, selon un communiqué officiel paraguayen. Elle a été prise afin de "contribuer à l'intensification des efforts diplomatiques régionaux et internationaux dans le but de parvenir à une paix élargie, juste et durable au Moyen-Orient", souligne le texte.

Kenya/ Médias

Les bureaux de la TV chinoise CGTN perquisitionnés

AFP
Nairobi/Kenya

LES bureaux de la chaîne de télévision chinoise CGTN au Kenya ont été perquisitionnés par des policiers armés, qui ont

brièvement arrêté plusieurs journalistes, dans le cadre d'une opération visant les étrangers en situation illégale, ont annoncé la police kényane et un employé de CGTN. Des vidéos prises à l'aide de téléphones mobiles et vues par l'AFP montrent des policiers en civil em-

barquant des employés chinois de CGTN dans des véhicules, tout en demandant aux employés d'une autre nationalité de montrer leur passeport ou de les accompagner au poste de police. "Ils avaient des armes automatiques, c'était effrayant", a assuré à l'AFP un

journaliste non-chinois de CGTN à l'AFP, sous couvert de l'anonymat. Propriété de l'Etat chinois, CGTN est une chaîne de télévision de langue anglaise diffusant ses programmes à travers le monde. "Tous les étrangers arrêtés à la CGTN ont été relâchés une fois leurs documents vérifiés", a déclaré Joseph Boïnet, le chef de la police kényane à la radio kényane Capital FM.

Les autorités kényanes ont lancé en août une vaste opération visant à arrêter les étrangers en situation illégale dans le pays, après avoir organisé une période de 60 jours où tous les étrangers vivant dans le pays ont du faire valider leur permis de séjour. La semaine dernière, le ministère de l'Intérieur a annoncé l'ouverture d'une ligne de téléphone permettant au public de dénoncer les étrangers en situation illégale, une décision dénoncée par Amnesty International, notamment. "C'est extrêmement précoc-

cupant que les citoyens soient encouragés à appeler un numéro pour dénoncer les cas de migrants sans papiers", a déclaré samedi le directeur adjoint du bureau Afrique de l'Est d'Amnesty International, cité dans un communiqué. "Cela va vraisemblablement augmenter la xénophobie contre les travailleurs étrangers, les réfugiés et les demandeurs d'asile". Le Kenya et la Chine entretiennent de bonnes relations diplomatiques. La Chine a par exemple financé 90% des 2,8 milliards d'euros qu'a coûtés la construction d'une ligne de chemin de fer reliant la ville côtière de Mombasa à la capitale Nairobi. Le président Uhuru Kenyatta a par ailleurs participé ces derniers jours à un sommet sur les relations entre la Chine et l'Afrique, à Pékin, où il devrait signer un accord sur le financement de la seconde phase de ce projet ferroviaire, qui doit relier l'Ouganda.

C'est arrivé...

Une "pole dance" à l'école fait scandale

DESIREUSE d'animer la rentrée des classes, la directrice d'une école maternelle chinoise a invité... une artiste de pole dance. Un spectacle en petite tenue qui a indigné des parents d'élèves et provoqué des réactions outrées sur internet. Comme de nombreux établissements scolaires en Chine, l'école maternelle Xinshahui de Shenzhen (sud) organisait lundi une fête de rentrée, un événement associant habituellement discours, spectacles d'enfants et d'artistes.

Or, à la surprise embarrassée du public, mêlant les jeunes élèves et leurs parents ou grand-parents, une danseuse très dénudée est apparue sur scène, tournoyant et se lovant autour d'une barre verticale

au son d'une musique tonitruante. Des vidéos ont rapidement circulé sur réseaux sociaux et médias, montrant la jeune femme en mini-short esquisser des mouvements très suggestifs devant des enfants éberlués, habillés en uniforme et alignés en rangs d'oignons.

On y voit des petits garçons imitant de façon maladroite l'audacieuse chorégraphie en balançant le bassin et des adultes visiblement choqués, affichant leur désapprobation.

De nombreux parents ont déversé leur colère sur les réseaux sociaux, menaçant de retirer leur enfant de l'établissement et appelant la directrice de l'école, Lai Rong, à démissionner.

... à Pékin (Chine)

A travers le monde

Cisjordanie: La Cour suprême israélienne autorise la démolition de Khan el-Ahmar

La Cour suprême israélienne a donné son accord, ce mercredi 5 septembre, pour la démolition du village bédouin Khan el-Ahmar en Cisjordanie occupée. Une décision qui, selon les Palestiniens, rend encore plus compliquée la formation éventuelle d'un État palestinien indépendant.

Japon: le violent typhon Jebi laisse derrière lui de multiples dégâts



Photo : AFP

Onze morts, plus de 600 blessés, mais également des dégâts matériels considérables et le chaos à l'aéroport du Kansai (Osaka, ouest du pays) : le 21e typhon de la saison qui a traversé le Japon le mardi 4 septembre restera bien présent dans la mémoire des Japonais, même s'il est loin d'être le plus meurtrier.